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Un entendimiento tripartita lo hace mucho más factible a que sea aprobado en el 

Congreso americano: Jaime Reusche 
 
 

Extracto de la entrevista con Jaime Reusche, VP Senior Credit Officer de  
Moody's Investors Service, en el programa “Ganadores y Perdedores”,  

conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV 
 
 

SUSANA SAENZ: Y al por fin haber llegado a un acuerdo entre México, Estados Unidos y 
Canadá, Moody’s señala que es positivo para los perfiles crediticios de los tres países. Para 
hablar del tema, saludo a Jaime Reusche, quien es VP Senior Credit Officer de Moody's 
Investors Service. Que tal Jaime, muy buenas tardes.  
 
JAIME REUSCHE: Buenas tardes Susana gracias por la invitación.  
 
SUSANA SAENZ: Gracias por la comunicación. Pues bueno, este anuncio sin duda aumenta la 
confianza en el mercado y por qué beneficia a la calificación de los tres países. Cuéntanos.  
 
JAIME REUSCHE: Bueno, por supuesto son buenas noticias porque nos empieza a disminuir la 
cantidad de incertidumbre que como bien habías dicho hace unos instantes, el hecho de 
que ahora se tiene un acuerdo, un entendimiento tripartita, lo hace mucho más factible a 
que sea aprobado en el Congreso americano bajo los auspicios del Trade Promotion 
Authority, este marco que te deja negociar de manera acelerada estos acuerdos.  
 
Entonces la menor incertidumbre obviamente va a afectar de manera positiva las 
inversiones, muchos inversionistas estaban un poco esperando los resultados de esta 
renegociación, y nos da el camino para seguir avanzando con este proceso.  
 
SUSANA SAENZ: ¿Dirías que es un pacto equilibrado? Con base en los textos publicados, ¿no 
sale perdiendo ninguno de los tres países o beneficiado de cierta manera alguno de los tres 
en una mayor magnitud que los otros dos?  
 
JAIME REUSCHE: Si uno compara con el acuerdo que existe, que es el NAFTA, el TLCAN 
como está, sin duda cualquier cambio, según lo propuesto por Estados Unidos iba a ser más 
negativo, pero el resultado que tenemos ahora, si bien no es óptimo, es mucho mejor que 
las alternativas, entonces en ese sentido es positivo.  
 
Lo que pudo haber sido es que pudo haber sido un escenario bastante más negativo, donde 
no se tenía un acuerdo y donde se tenían que renegociar acuerdos bilaterales o donde 
podríamos quedar sin acuerdos.  
 
Entonces esto como que nos ha puesto un piso ante el proceso este de renegociación que en 
general no ha sido muy positivo, pero nuevamente, el resultado sí es positivo en el sentido 
de que ya tenemos algo más de certidumbre.  


